

Cinco compañías tienen interés en seguro agrario

El Seguro Agrario "Pachamama" recibió cinco muestras de interés de otras tantas empresas aseguradoras para hacerse cargo de la administración de este dispositivo que busca proteger a los pequeños productores en 75 municipios identificados como los más pobres del país en los departamentos de Oruro, Potosí, Chuquisaca, Cochabamba, La Paz y Santa Cruz.

"Se han presentado a las expresiones de interés de cinco empresas de las siete que existen en el país", afirmó el director general del Instituto Nacional del Seguro Agrario (INSA), José Terán Paredes.

En criterio de Terán, se trata de "un buen número" de empresas y a partir de esa convocatoria se concluirá el pliego de especificaciones para pasar a una segunda ronda de calificación.

En el tiempo establecido, esas empresas aseguradoras deberán presentar sus procesos de cálculo actuarial para que presenten sus propuestas y competir en el proceso que se lanzará a través del Sicoes.

En ese sentido, adelantó que se pusieron "como plazo máximo hasta el primer semestre de este año para tener expedito para la firma que será en el segundo semestre del año".

El Director del Seguro Agrario también informó que se están realizando varias y diversas actividades, como el registro que dará inicio el próximo 10 de febrero en diferentes departamentos. No obstante, con anterioridad se iniciaron trabajos de coordinación en diferentes gobiernos municipales como en Cochabamba.

Señaló además que su dirección se encuentra cumpliendo el cronograma que busca consolidar este proceso de levantamiento de datos. El 90 por ciento del financiamiento al subsidio para el seguro será cubierto en la primera fase en 50 por ciento por el Gobierno nacional y 40 por ciento por las gobernaciones y municipios.

Volumen de exportaciones no tradicionales se hunde

El volumen de las exportaciones no tradicionales de Bolivia se desplomó 20 por ciento en 2011 y el valor, pese a los altos precios internacionales, también descendió en 1,4 por ciento, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) procesados por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

El dato del valor contrasta con el de las exportaciones tradicionales que alcanzaron 7.512 millones de dólares logrando un ascenso de 39 por ciento respecto a 2010, un poco más de 2 mil millones de dólares adicionales. En cuanto a volumen, el crecimiento fue de apenas 7 por ciento lo que muestra que el incremento fue debido a los buenos precios internacionales de las materias primas, explicó el IBCE en su boletín Cifras.

El informe señala que la participación de las ventas no tradicionales sobre las exportaciones globales fue de tan sólo 17 por ciento y su volumen fue el más bajo de los últimos cuatro años. "Estos factores confirman que el 2011 fue el peor año para las exportaciones no tradicionales", indicó el IBCE.

Las exportaciones tradicionales representaron el 83 por ciento del total exportado, lo que indica una alta dependencia de recursos naturales extractivos y no renovables (minerales y gas).

En general, las exportaciones en 2011 crecieron en más de 2 mil millones por encima de la gestión 2010, impulsadas por las ventas externas de materias primas.

“El nuevo récord histórico se explica por el benéfico ‘efecto precio’: el valor de las exportaciones creció un 30 por ciento respecto al 2010, mientras que el volumen apenas alcanzó un 4 por ciento”, señaló el IBCE.